

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian pada hasil dan pembahasan penelitian, maka diperoleh kesimpulan antara lain yakni:

1. Perilaku pemukim yang menetap di Sempadan Anak Sungai Deli Kelurahan Karang Berombak pada umumnya memiliki pengetahuan lingkungan yang sangat baik. Namun, pengetahuan akan pengelolaan air sungai agar dapat dimanfaatkan sangat rendah. Pengetahuan lingkungan yang dimiliki oleh pemukim sangat baik namun tidak mencerminkan sikap dan perilaku peduli lingkungan. Sedangkan motivasi dari luar salahsatunya peraturan yang ada tidak mendorong dan mengubah sikap/tindakan pemukim menjadi lebih baik untuk melestarikan lingkungan karena penegakan hukum oleh pemerintah akan peraturan tersebut sangat rendah.
2. Faktor-faktor yang melatarbelakangi bertahannya pemukim di Sempadan Anak Sungai Deli Kelurahan Karang Berombak adalah rendahnya biaya rumah di lokasi tersebut. Selain itu, tidak adanya rasa terancam untuk bertahan di wilayah ini karena sosialisasi terkait garis sempadan sungai, peringatan dan penggusuran rumah ilegal tidak pernah dilakukan (rendahnya penegakan hukum oleh pemerintah). Adapun faktor lainnya yang juga mempengaruhi ialah aksesibilitas (jarak yang dekat antara lokasi tempat tinggal dengan berbagai tempat seperti tempat bekerja, sekolah anak, fasilitas esehatan dan peribadatan). Kemudian, tersedianya sumber air

bersih untuk kehidupan sehari-hari melalui sumur dan air isi ulang serta tersedianya jaringan seluler dan listrik. Adapun faktor yang sama sekali tidak berpengaruh ialah hubungan kekeluargaan atas dasar kesamaan latar belakang etnis/suku/agama, tidak tersedianya ruang terbuka hijau dan olahraga, tempat pembuangan sampah, aksesibilitas (tidak adanya angkutan umum dan jauh dari pusat perbelanjaan/perniagaan), legalitas rumah dan tanah.

3. Tidak ada tindakan atau upaya yang dilakukan oleh pemerintah untuk mengatasi permukiman ilegal di Sempadan Anak Sungai Deli Kelurahan Karang Berombak.

B. Saran

Berdasarkan uraian kesimpulan diatas, maka peneliti memberikan beberapa saran yakni:

1. Pemerintah seharusnya melakukan upaya dan tindakan mengatasi permukiman ilegal di Sempadan Anak Sungai Deli Kelurahan Karang Berombak sebagai bentuk tanggung jawab dan patuh akan peraturan yang berlaku dalam menjalankan tugas/perannya, sehingga wilayah sempadan sungai dapat terpelihara secara alamiah dan memberikan manfaat yang besar baik bagi manusia maupun biota yang ada di darat dan di air.
2. Berbagai upaya yang dapat dilakukan pemerintah untuk mengatasi permukiman ilegal ialah menyediakan dan memperbanyak rumah subsidi bagi masyarakat yang berpenghasilan rendah, membuat rumah susun di lahan yang legal dan lain sebagainya.